



Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires,

RESUELVE

Declarar de Interés Legislativo la labor que llevan adelante de los miembros de la Cooperativa de trabajo **Creando Conciencia**, la cual gracias a su recolección diferenciada de residuos logran a través del clasificado, acondicionado y reinsertado de los residuos reciclables, la recuperación de los materiales, y fundamentalmente, generan puestos de trabajo para aquellas personas en situación de calle, que dependen del reciclado de materiales, ahora se dignifiquen.

Diputado
Bloque Frente Renevado.
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.



La Cooperativa Creando Conciencia arrancó en el 2006 a partir de la de la preocupación de un grupo de vecinos de Tigre. Interesados por buscar solución a problemáticas como la disposición final de los residuos sólidos urbanos y la falta de oferta de puestos de trabajo genuino en el proceso de reciclado comunal, dieron forma al emprendimiento.

Su objetivo principal era generar alternativas de responsabilidad social y sustentabilidad, ayudar a minimizar la disposición final de residuos en la Ceamse y colaborar en la preservación de los recursos naturales y el medio ambiente. Los materiales son acopiados, enfardados y vueltos a insertar en la industria o son vendidos a grandes acopiadores para ser reciclados.

El circuito comienza con la recolección diferenciada de residuos, esto implica la división entre residuos húmedos, secos, verdes (pasto, hojas, ramas, etc) y de obras tomados de volquetes. Con respecto a los residuos verdes, estos son descargados Centros debidamente habilitados por el Municipio. Allí reciben los tratamientos adecuados, de "chipeado" y compostaje. Los residuos húmedos, que son restos de comidas entre otras cosas, son directamente descargados en la CEAMSE, donde son debidamente tratados, e incluso ahí se hace una segunda vuelta para detectar algún otro residuo que pueda ser rescatado para reciclar. Dentro de los residuos secos están los Plásticos (botellas, juguetes, envases varios, caños, mangueras, etc.), Cartones, Papeles, diarios y revistas, Vidrio, Latas, Envases Tetra Brik, Bolsas de polietileno y de cartón, y Metales. Estos últimos son clasificados por los mismos trabajadores de manera simple, y luego son clasificados por profesionales para su debida comercialización dependiendo su reciclado. Los materiales reciclables son enfardados y compactados, de esta forma, son comercializados para su posterior ingreso a nuevos procesos productivos.

Las empresas recuperadoras son CABELMA, que comercializa el PET ya sea crital o de color, INTERPACK o PAPELERA DEL SUR, que comercializan los envases de tetrabrik y por último, WORLDPLAS, que trabaja la recuperación del Film (polietileno) para usarlo para nuevas bolsas de residuo.

Esta Cooperativa actualmente tiene a su cargo la recolección de residuos del complejo Nordelta, de otros grandes barrios cerrados de la Zona de Benavides, y de grandes empresas.

Es la única prestadora de este servicio que realiza un tratamiento diferenciado de los residuos sólidos urbanos (RSU). Durante todo el año pasado esta cooperativa recuperó 850 toneladas de basura. Y en total, en estos 5 años llegó a recuperar 2300 toneladas.

Además de dignificar el trabajo de las personas, reciclar y cuidar el medio ambiente, la cooperativa realiza fuertes campañas de concientización para que más gente en la zona se sume a la separación de residuos para que la cooperativa pueda trabajarlos.

A medida de que se trabaja año a año, los excedentes obtenidos son utilizados para el crecimiento y la capitalización de la cooperativa, a través de la inversión de infraestructura, maquinaria y buenas condiciones de trabajo.

Por los motivos expuestos, solicito a las Señoras y los Señores Legisladores, acompañar con el voto afirmativo el presente Proyecto.

Diputado
Bioque Frente Renovador
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.

JULIO LEDESM